

A Edesio Alvarado

Homenaje literario

Para hoy viernes, a las 12.00 horas, está programada la presentación en Calbuco del libro "Los grandes cuentos de Edesio Alvarado", en la Sala de la Cultura que lleva el nombre de este gran poeta y escritor, de quien hoy se conmemora el aniversario de su nacimiento.

A través de esta publicación — editada por la Municipalidad de Calbuco— se busca hacer un homenaje a Edesio Alvarado, el gran escritor nacido en la Ciudad de las Aguas Azules.

El libro cuenta con el artículo "Edesio Alvarado entre la vida y la muerte", escrito por Luis Alberto Mansilla, y un prefacio del alcalde Rubén Cárdenas. Se incluyen los cuentos "El caballo que tosía", "El duelo", "La captura", "El naufragio del muerto", "La peste viene en el viento" y "El vengador".

EL POETA

Edesio Alvarado nació en Calbuco, el 26 de noviembre de 1926. Estudió Medicina durante dos años en la Universidad de Concepción, pero su fuerte inclinación por las letras le hicieron abandonar sus estudios y unirse a la bohemia literaria de fines de la década del 40.

Fue fundador del grupo literario "El zócalo de las brujas" y secretario general de la "Alianza de Inte-



Edesio Alvarado
(1926—1981)

La temprana muerte de Edesio Alvarado, en 1981, restó a la zona y al país de un gran creador. Sello inconfundible de su pluma, fue situar sus historias y descripciones en el sur que lo vio nacer.

lectuales". Fuertemente influido por Pablo Neruda, en 1948 publicó su primer libro, "El corazón y el vuelo". Tuvo una fugaz pasada en el periodismo, como reportero político de la revista "Vistazo", pero el arte pudo más en él y desde 1960 desarrolló una intensa producción literaria, donde están, entre otros, los libros "El descenso", "El turco Tarud" y "La captura".

Su temprana muerte, en 1981 cuando sólo tenía 55 años, restó a la zona y al país de un gran creador. Un sello inconfundible de su pluma fue el situar sus historias y descripciones en el sur que lo vio nacer, tal como se puede comprobar en un fragmento del cuento "La captura":

"Coigües, tepúes, cipreses, alerces inmensos, los árboles sin fin, disputaban a brazo partido el espacio, que sólo hacia arriba no tenía límite, mientras las quillas, los helechos, los pangues, los boquis, entretejían la espesura que, como un oleaje verdinegro, subía de la tierra empapada, cuya pulpa profunda, irrigada por la lluvia inmemorial, enviaba hacia la superficie el flujo de la combustión vegetal. Era el imperio ciego de la clorofila, el frenesí de la madera".

Agenda

Hasta el 26 de noviembre, estará abierto el "TV Salón Fotográfico Germania '99", en la Sala de Exposiciones de la Municipalidad de Puerto Varas. Cinco fotografías muestran lugares, edificios, flores y personas de la región.

El Coro de Cámara de la Universidad de Los Lagos, que dirige el profesor Alvaro Subiabre, ofrecerá un nuevo concierto en el marco de su programa de extensión. Esta función se realizará, a las 19.30 horas, en la Población Bernardo O'Higgins.

Durante el sábado en la mañana, el Teatro Diego Rivera será sede de una muestra escolar de teatro. Habrá grupos de diferentes comunas mostrando su trabajo del año.

Un encuentro regional de coros se realizará este fin de semana en Puerto Varas, a partir de las 15.30 horas. Habrá agrupaciones corales de Puerto Montt, Puerto Varas y Chaitén, entre otras comunas.

Homenaje literario [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje literario [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile